

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.434

Segovia—Jueves 15 de Julio de 1937

Precio del ejemplar 15 céntimos

INTERESANTES DECLARACIONES DEL GENERALISIMO

Nuestros héroes y nuestros mártires gritan "victoria" y la tendrán

Sólo con la victoria total o con la rendición sin condiciones del Gobierno de Valencia puede terminar la guerra. León Blum, inspirado por Rusia y con el asentimiento de Valencia pidió la mediación de varias naciones para negociar un armisticio. En nuestros campos de concentración hay 20.000 milicianos prisioneros, y se ha puesto en libertad a 10.000 soldados que fueron capturados en el campo de batalla

La mayoría de las fórmulas modernas de los regímenes totalitarios están en la historia de nuestro país, y en ellas se inspira el nuevo régimen

El generalísimo recibe a los representantes de la Prensa extranjera

Y les concede autorización para visitar los frentes de combate, pidiéndoles que digan la verdad

Salamanca, 14.—En la mañana de hoy el Jefe del Estado recibió a los representantes de la Prensa extranjera que se encuentran en Salamanca. El delegado del Estado para Prensa y Propaganda, juntamente con el comandante Lambarri, encargado de acompañar a los periodistas a los frentes, los presentaron al generalísimo.

Seguidamente, el Jefe del Estado les dirigió unas breves palabras, declarando que la ofensiva que el enemigo había lanzado sobre el frente de Madrid ya había terminado, con un fracaso completo. Todos ustedes—añadió el generalísimo—pueden visitar personalmente los frentes, ahora que ha terminado el combate intenso. No verán grandes batallas, porque nuestras fuerzas hoy se dedican a rectificar las líneas que resistieron el intenso ataque que hace una semana, en que el enemigo se lanzó con verdadero lujo de fuerzas, empleando enormes cantidades de material de guerra y fuerzas de aviación.

Me complazco—continuó diciendo—en recibirles y en agradecer su labor, pues nosotros no hacemos propaganda con dinero, sino con la verdad, y los que la sirven nos hacen

Nueva York, 14.—El enviado especial de la United Press, en Salamanca, ha enviado las manifestaciones que el generalísimo le ha hecho en una entrevista que acaba de concederle, declaraciones que todos los periódicos publican, encabezadas con titulares a toda plana.

Entre otras cosas, el caudillo de la España nacional ha declarado al periodista:

—Sólo la victoria total, con la rendición completa y sin condiciones del Gobierno de Valencia, puede poner fin a la guerra española. Por razones humanitarias y por patriotismo, deseo con toda mi alma evitar sacrificios de vidas y nuevos sufrimientos a España, mas la salvación de una España unificada consiste en la victoria completa. Por eso nosotros combatimos y muy pronto alcanzaremos la victoria. Nuestros héroes y nuestros mártires gritan «victoria», y la tendrán.

Preguntó el periodista si hasta ahora el enemigo había manifestado estar dispuesto a acabar la guerra mediante negociaciones, a lo cual contestó Su Excelencia:

—Todo lo que en este sentido se ha hecho hasta ahora ha sido inspirado por Rusia y por el llamado Gobierno de Valencia. El señor Blum, sirviendo a sus amigos y con el asentimiento del Gobierno valenciano, ha pedido la mediación de varias naciones, e incluso de los Estados Unidos, para un armisticio. Esta proposición, que ha sido rechazada por el digno Presidente de los Estados Unidos, constituye una prueba de la desesperada situación del Gobierno rojo.

Sus miembros son responsables, colectivamente, de todos los crímenes perpetrados en la España roja. El ministro Giralt felicitó a los marinos que asesinaron a los oficiales y jefe de la Armada; Prieto ha sido el jefe y animador de la revolución desde sus comienzos. La tremenda responsabilidad de los que militan en el Frente Popular español es indivisible.

—¿Considera posible una solución pacífica de la guerra mediante una división de España en dos partes: una nacionalista y la otra trazada por el Gobierno de Valencia?

—La causa nacionalista, nacida para la grandeza y unidad de España,

es incompatible con toda idea de división.

—Si el enemigo pidiera un armisticio con objeto de rendirse, ¿la aceptaría la España nacional y en qué condiciones?

—La entrega de toda la artillería y de toda la aviación roja, así como la liberación de todos los presos nacionalistas sería la primera condición que impondríamos.

—La conquista de Bilbao, ¿dejará libres fuerzas importantes para llegar a la rápida conclusión de la guerra?

—La toma de Bilbao y la ofensiva en el Norte tendrá una influencia decisiva en la guerra. Con o sin aquellas fuerzas, la España nacional dispone de elementos militares suficientes para terminar victoriosamente la lucha.

—¿Cuál será la actitud del Gobierno de Burgos si el Comité de no intervención hiciera un llamamiento a ambas partes para abstenerse de bombardear las poblaciones de no combatientes? ¿Considera V. E. el bombardeo de ciudades como necesario en la guerra moderna?

—La aviación nacional nunca ha bombardeado ciudades abiertas en la retaguardia.

—¿Estaría la España nacional dispuesta a retirar los voluntarios extranjeros si el enemigo hiciera lo mismo?

—La mala fe demostrada por la España roja al nacionalizar a los extranjeros que combaten en sus filas, es la prueba de la imposibilidad de llevar a cabo esa iniciativa. Los pocos voluntarios extranjeros que hay en la España nacional, combaten en las mismas condiciones que los nacionales. En el campo rojo los extranjeros son los que sacrificaron Madrid cuando estuvo a punto de ser liberado. Hoy, la mayor parte de la oficialidad roja está constituida por oficiales extranjeros.

Respecto a la integridad del territorio español, el generalísimo dijo:

—Dejaríamos de ser nacionalistas si comprometieramos o cedieramos un solo centímetro cuadrado de nuestro territorio. Cuando se combate por la grandeza de España, por sus glorias, por la instauración del Imperio español, esta pregunta no tiene sentido.

—Preveo Su Excelencia la firma de una alianza militar con Alemania e Italia?

—Nuestra victoria significará la salvación de España. El haber impedido que nuestra Patria se convirtiera en una colonia soviética, significa la restauración de la unidad nacional. Después de conquistado el país debemos curar las heridas causadas en el cuerpo nacional. Será una era de pacífica construcción, España no sueña locuras. Está encerrada en su territorio y aspira a tener buenas relaciones con todos los países, aunque de profunda amistad con aquellos que durante la lucha por la independencia de nuestra Patria nos han tendido la mano en gesto de ayuda.

—Terminada la guerra, ¿piensa Su Excelencia convertir a España en una nación potente en lo militar, con un Ejército, una Marina y una Aviación fuertes?

—Después de la guerra España desarrollará armónicamente todos los aspectos de su personalidad y, como es lógico, queremos que esté segura de que su libertad y su independencia cuentan con las necesarias garantías militares.

—¿Quiere Su Excelencia indicar cuántas personas de uno y otro bando han muerto durante la guerra?

—Es imposible dar una cifra exacta. Las estadísticas de los partes rojos y los datos facilitados por evadidos y prisioneros, hacen ascender los asesinatos cometidos en el campo marxista a 400.000. En el campo nacional, las defunciones que no sean a consecuencia de operaciones militares son registradas legalmente y no pa-

FRENTE DE ASTURIAS

Los dirigentes rojos ponen a salvo a sus familias

Barcos extranjeros con armamento y municiones

Oviedo, 14 (n.).—Durante estos días, los dirigentes rojos siguen poniendo a salvo a sus familiares. En Ribadesella y Gijón hay varios buques con bandera inglesa para llevarse a todo aquel que tiene cuentas pendientes con la justicia. Aprovechando esta ocasión, los tales barcos traen armas y municiones y cuanto material necesitan los bolcheviques para continuar la ofensiva. Está comprobado en Oviedo. La ciudad ha vuelto a ser bombardeada como antes de la toma de Bilbao. No sería de extrañar que con el nuevo material recibido iniciasen o pretendieran iniciar una nueva ofensiva los rojos asturianos. Pero el ataque no sería—según los propios milicianos—por el frente de la capital, sino en la vía de comunicaciones de Grado. Luego vendría la segunda victoria como consecuencia de la primera. Los rojos aspiran, nada menos, que a conquistar Oviedo sin disparar un tiro.

Así, por lo menos, engañan a esos milicianos bárbaros, incapaces de darse cuenta de lo que ocurre en su zona. Mientras tanto, los dirigentes ponen a salvo a sus familias. Y el juego continúa.

san de 6.000 las sentencias de muerte dictadas por los Tribunales, y de éstas 1.500 han sido conmutadas o condonadas. El número es modesto si se tiene en cuenta que la revolución bolchevique llegó hasta los pueblos más modestos y que bajo el régimen rojo los crímenes adquirieron proporciones espantosas.

—¿Quiere Vucencia proporcionar detalles de cómo hacen la guerra los nacionales, y algo sobre los billetes lanzados a la circulación?

—Tanto desde el punto de vista económico como militar, España es un país que se basta a sí mismo. España continúa la guerra con sus recursos, con el material arrebatado al enemigo, que asciende a más de un centenar de cañones y millares de armas de otras clases; con otro material capturado al enemigo, por un valor de más de cien millones de pesetas; con lo poco que podemos comprar fuera de España; con el dinero entregado por algunos buenos amigos y con los donativos de todos los nacionales. Los nuevos billetes están garantizados por el oro que cada día se acumula en nuestros Bancos, con la riqueza natural de nuestro país, con las divisas extranjeras obtenidas con nuestras exportaciones y... con

el oro exportado por nuestros enemigos, QUE TENDRA QUE SER REPATRIADO.

—¿Cuáles serán las relaciones entre la Iglesia y el Estado en el régimen nacional?

—Cordiales, como lo fueron en el pasado y como corresponde a un pueblo que en su inmensa mayoría profesa la religión católica.

—¿Cuál será la estructuración del nuevo Estado? ¿Seguirá de cerca a los regímenes totalitarios de Alemania e Italia? ¿Revestirá la forma corporativa?

—España tiene sus tradiciones. La mayoría de las fórmulas modernas de los países totalitarios están en la Historia de nuestro país. Nuestro régimen adoptará, modernizándolas, muchas de aquellas que fueron enterradas por el régimen liberal. Será un Estado semejante al de Italia y Alemania en cuanto a resucitar el principio jerárquico, exaltar el amor a la Patria, llevar a la práctica la justicia social y procurar el bienestar de las clases media y obrera, pero tendrá características nacionales perfectamente definidas. Será, como si dijésemos, un traje hecho con medidas españolas.

Hizo el periodista derivar la con-

PARTE OFICIAL

Todos los intentos del enemigo en Brunete y Villanueva del Pardillo han fracasado nuevamente

Salamanca, 14 (11 n.).—Boletín de Información, con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 14 de Julio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Vizcaya.—Tiroteos, presentándose quince milicianos con armamento.

Frente de León.—Tiroteos y cañones, habiéndose rechazado un pequeño ataque a Peña Salgada, causándose al enemigo gran quebranto.

Frentes de Santander y Asturias.—Sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frentes de Aragón.—En Albaracín ha continuado la contraofensiva de nuestras tropas, habiéndose desalojado al enemigo de todas las posiciones con que intentaba el asedio de dicho pueblo. El castigo impuesto al enemigo ha sido durísimo, causándole grandísimas pérdidas, todavía no clasificadas y presentándose a nuestras tropas cuarenta milicianos con armamento.

Frente de Madrid.—Todos los intentos enemigos en los sectores de Brunete y Villanueva del Pardillo han fracasado nuevamente con grandísimas pérdidas para los rojos.

Frentes de Avila y Soria.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR.—Sin novedad.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el aire han sido derribados cuatro aviones «Natacha», sin ninguna pérdida por nuestra parte. Son en absoluto falsas cuantas noticias transmiten las «radios» rojas para alentar a sus tropas sobre aviones nacionales derribados en combates aéreos. Los únicos aviones nacionales perdidos en los combates aéreos de estos días son cinco, que figuran en el Boletín de Información de este Cuartel general del día 13, contra sesenta y uno seguros, derribados al enemigo, más doce probables.

Los aviadores rojos prisioneros aseguran la desmoralización que reina en la aviación comunista por las duras pérdidas sufridas, que su mando pretende ocultar a la propia aviación, haciéndola creer que han ido a aterrizar en otros campos los aviones no regresados al punto de partida.

Salamanca, 14 de Julio de 1937.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

UN VIOLENTO INCENDIO EN SIGUERO

Quedaron destruidas cinco casas

El gobernador ha manifestado esta mañana a nuestro compañero que anoche, a las diez, recibió aviso de Sepúlveda, indicando que se había declarado un violento incendio en el pueblo de Sigüero, destruyendo tres casas.

El gestor provincial de Sepúlveda, señor Arroyo, salió inmediatamente para dicho pueblo.

El señor gobernador civil púsose al habla con el alcalde de Segovia, para ver la manera de enviar socorros, enterándose entonces de que, por virtud de otros siniestros ocurridos anteriormente, el Ayuntamiento de Segovia había tomado el acuerdo de no prestar a los pueblos su servicio de incendios.

En vista de ello, procuré arbitrar medios en otros Municipios de la provincia, y el alcalde de Sepúlveda me puso en comunicación con el de Cantalejo, el cual puso a mi disposición las bombas de extinción de que dispone el Ayuntamiento de aquella ciudad, pero la fatalidad hizo que en aquel momento no hubiese camiones para trasladar el material.

En vista de ello, volví a hablar con el alcalde de Segovia y, ante la urgencia del caso y temer la propagación del siniestro, ordené la salida de los bomberos para dicho pueblo.

Mientras tanto, seguía yo recibiendo noticias en las que se me comunicaba que los vecinos de Sigüero y los de otros pueblos limítrofes, reali-

zaban esfuerzos para extinguir el fuego, utilizando agua de un arroyo próximo y formando una especie de cordón, llevando vasijas de toda clase, desde el cauce citado hasta el lugar del incendio.

Alrededor de la una se localizó el incendio, habiendo quedado destruidas cinco casas, cuatro de ellas habitadas.

Cuando llegó el equipo de Segovia no pudo prestar más servicio que el inevitable de extinguir totalmente el fuego.

Según las primeras noticias comunicadas por el jefe de la línea de la Guardia civil de Sepúlveda, que instruye diligencias, el incendio parece fortuito, originado por algunas brasas en una de las casas siniestradas, después de haber estado encendido el horno de cocer pan.

Dijo también el señor Pérez Mirete que aprovechando la circunstancia de tener que visitar varios pueblos, se trasladaría a Sigüero para apreciar personalmente la cuantía de los daños.

Multa de quinientas pesetas a un carnicero

En su conversación manifestó también el señor Pérez Mirete que había impuesto una multa de quinientas pesetas al carnicero Juan Martín, establecido en la calle de San Francisco, número 18, por haber vendido carne en malas condiciones, habiéndose enterado de que no es la primera vez que lo hace, así como de que no ha querido atender las indicaciones que, para evitar esos perjuicios, se le habían hecho reiteradamente.

Esto debe servir de ejemplo a los demás comerciantes dedicados a la venta de artículos alimenticios para que extremen su celo y pongan por encima de la idea de lucro el celo en el cumplimiento de las leyes sanitarias, con objeto de no causar a los ciudadanos mal de ningún género.

Lector: Si eres combatiente por España, no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léeselo tú.

¡ADIÓS EL MUNDO!

¡Bruno Alonso ha dimi-
titido!

Cartagena, 14.—El comisario general de la flota roja Bruno Alonso, ha presentado la dimisión de su cargo al ministro de Defensa, por no haberle otorgado éste ciertas atribuciones especiales que solicitaba en vista de la anarquía que reinó entre los marinos marxistas.

La de ayer en el frente de Madrid fué otra jornada de más actividad aérea que terrestre

Uno de nuestros aviadores, al que se consideraba perdido por haber caído en territorio rojo, se presentó ayer en nuestras líneas En el frente de Aragón, sector de Albarracín, ha continuado el avance de nuestras tropas

versación al problema de la no intervención, y preguntó:

—¿Han observado fielmente los acuerdos de no ingerencia los países representados en el Comité?

—Los rojos—contestó el generalísimo—, por tener una frontera en común con los franceses y ser París uno de los más poderosos centros de fabricación de material de guerra, han podido recibir a través de la frontera citada ingentes cantidades de material bélico, a pesar del Comité y del relativo control, a parte los millares de voluntarios que entraron por la misma en la zona roja. La frontera nacionalista con Portugal, país falto de industrias bélicas, no nos hubiera podido ofrecer nada parecido caso de que lo hubiese deseado. Inglaterra observa los acuerdos, aunque bajo la bandera británica, y junto con mujeres y niños, ha sido enviado al extranjero el dinero robado en los Bancos vizcaínos.

—En el extranjero se habla mucho de los sucesos de Guernica. ¿Puede Su Excelencia darnos una versión oficial de lo ocurrido?

—Los rojos destruyeron Guernica premeditadamente, con finalidades de propaganda. Un Ejército como el nuestro, que ha tomado por la fuerza de las armas una ciudad como Bilbao, sin destruir un solo edificio y sin disparar un cañonazo, puede oponer la más formidable acusación de falsedad a esa campaña de difamación.

—¿Existen posibilidades, por lo que ahora se puede prever, de una restauración monárquica? ¿Cuál será la forma de Gobierno inmediata, después de la guerra? ¿Habrá elecciones libres?

—El proceso de organización del país, la constitución de un Estado fuerte y moderno, las intervenciones quirúrgicas que habrá necesidad de realizar, requiere tiempo y no se pueden hacer previsiones.

—¿Quisiera V. E. arriesgar una opinión sobre la duración de la guerra, excluyendo la posibilidad de una paz?

—Imposible hacer previsiones. Creo, sin embargo, que llegará mucho antes de lo que comúnmente se cree. El tiempo favorece a los nacionales. La España nacional es un Estado cada vez mejor organizado y más fuerte, mientras la España roja se disuelve.

—¿Cuántos prisioneros existen en poder de los nacionales? ¿Cuántos han sido canjeados? En el extranjero se afirma que ambas partes a menudo fusilan a los prisioneros capturados. ¿Puede Su Excelencia decir algo a este respecto?

—En nuestros campos de concentración hay más de 20.000 milicianos. Más de otros 10.000 soldados que se vieron forzados a tomar las armas y que cayeron en nuestro poder, han sido puestos en libertad. Se castiga con la máxima severidad a los que resultan indiscutiblemente autores de delitos comunes, a los jefes y a los instigadores de la revolución comunista.

—¿Quiere Su Excelencia expresar algún deseo?

—Quiero decir a la opinión pública internacional que la España nueva está combatiendo, no sólo por su existencia, sino también por el derecho y los ideales de la Humanidad; no sólo por la existencia de España como nación, sino para la salvación de la civilización cristiana. Nosotros combatimos también por la justicia, por el progreso social de nuestros trabajadores y contra la tiranía del régimen soviético.

—Sabemos que hasta ahora han sido llamadas a filas siete quintas.

—Podíamos llamar a todos los españoles de veinte a cuarenta años.

Ha sido ejecutado García Atadell

Sevilla.—Se ha cumplido la sentencia de reciente Consejo de guerra contra el jefe de la Trea madrileña, García Atadell, que tras cometer tantos crímenes, traicionó a los suyos, intentando huir de España.

Como es sabido, este asesino fué condenado a la pena de muerte en garrote vil.

ESPAÑOL: Saluda siempre con la MANO EN ALTO

Cada vez que así saludas, confesas tu amor a España, tu fe en el nuevo Estado, tu adhesión al caudillo, la firmeza de tu convicción de que nuestra Patria es ya UNA, GRANDE y LIBRE, y ello de un modo categóricamente definitivo

ESPAÑOL: Saluda siempre con la MANO EN ALTO

Avila, 14 (noche).—Otro día dedicado casi exclusivamente a la actividad de la aviación. El enemigo ha embestido con menos intensidad que en días anteriores contra nuestras líneas de Brunete y de Villanueva del Pardillo. Cuantos intentos han llevado a cabo han sido rechazados, causando a los atacantes importante número de bajas.

Las derrotas sufridas por los rojos les obliga a realizar cierto trasiego de fuerzas. Parece que de la brigada internacional número 14, una de las más castigadas en el sector de Brunete, han sido retirados los pocos supervivientes, habiéndose enviado al Batallón Largo Caballero a cubrir bajas.

Los efectivos de las demás unidades se han completado con milicianos de las últimas horas, y es tal el pánico de estos combatientes que se pasan horas enteras disparando sus fusiles y ametralladoras y hasta las bombas de mano sin tener enemigo delante.

En el aire nuestra aviación ha tenido una jornada brillante. Han sido derribados cuatro aviones enemigos, que vienen a sumarse a los cincuenta y siete abatidos hasta hoy durante esta ofensiva.

He podido conversar con el piloto norteamericano que hicimos prisionero ayer. Llevaba poco tiempo al servicio de los rojos. Este, como los demás aviadores, asegura que la aviación roja está desmoralizada. Buena parte de sus pilotos son jóvenes españoles que estuvieron en Rusia haciendo un curso. Informa también, que los rojos procuran ocultar la verdad acerca de los aviones derribados por los nacionales, y para ello dicen que los aparatos desaparecidos no vuelven al aeródromo de partida a causa de que por indicaciones del mando tuvieron que marchar a otro punto.

Una pérdida gravísima. Entre los cinco aviones dados como perdidos por los nacionales, cayó uno de los pilotos más bravos de nuestra aviación. La noticia la ha hecho pública el general Queipo de Llano. Pues bien; ese aviadador a quien se creía en poder de los marxistas o muerto, acababa de caer a nuestras líneas. Pudo utilizar el paracaídas al caer su avión y llegó felizmente a tierra, aunque esta tierra era de la zona roja. Se escondió rápidamente y ahora ha podido ganar nuestras líneas.

LA OFENSIVA ROJA VISTA POR UN CORRESPONSAL DE LA UNITED PRESS

París, 14.—El correspondiente de la United Press en el frente de Madrid ha enviado el siguiente despacho:

El fracaso de la ofensiva roja se perfila cada día con mayor claridad. En su estéril empeño, los rojos emplearon en los últimos días las mejores tropas y material bélico, sin que prosperase la acción. El general Miaja y demás jefes rojos, convencidos del buen éxito de sus planes, organizaron una especie de servicio de propaganda para valorizar la ansiada victoria. Concentraron

Discurso que pronunció por radio Salamanca, don Pedro González Bueno, vocal del secretariado político de F. E. T. y de las J. O. N.-S.

Tenemos que hacer justicia que consiga que aquellos que no sientan, con íntima pureza y espíritu de sacrificio, la España, una, grande y libre a que aspiramos, sean apartados, radicalmente, de la gobernación del país y de los puestos directivos de la vida social y económica

Los hombres pasan, pero su ejemplo queda. Este es el profundo significado del grito «Presente» que damos en honor de nuestros muertos. Están presentes en nuestro afán con su ejemplo, viven entre nosotros con sus obras, no sólo en la memoria íntima de la amistad, sino en el acervo de nuestro ideal, en el calor de nuestro programa, en la realidad palpitante de nuestra lucha.

Hoy hace un año que Calvo Sotelo sufrió aquella muerte dramática y profética, que por ser castigo a la virtud y por el frío ensañamiento de sus verdugos, tiene proyectado en el tiempo todo el horror, pero también toda la luz del martirio.

En estos momentos, mejor que trazar aquella figura y entonar un elogio más a su nombre y personalidad, interesa examinar el ejemplo que supo dejarnos y que como Cristo rubricó con su sacrificio.

Calvo Sotelo fué ante todo un patriota. Su patriotismo nunca vacila, nunca se apaga, nunca tiembla, nunca pierde fe en que la resurrección de España es posible. Habiendo colaborado a una experiencia generosa y fallida, habiendo sufrido en pago a mil trabajos y mil penas por amor a España el destierro y la injuria, Calvo Sotelo calma su dolor en el extranjero; apacigua su corazón, serena y aclara su mente, ensancha su visión de los problemas difíciles de nuestro tiempo, y cuando vuelve a España, su alma joven encuentra la alegría, la tónica y la fe, y empiezan aquellas intervenciones en que cada una iba sonando con más fuerza, en un «resucendo» patético, el valor aflorescía de sus ideas, el brío de sus apóstrofes y la energía sin límites de un corazón que se ha entregado por completo al

servicio de la verdad, que carece de miedo y que se siente ya irremisiblemente arraigado en el destino de los elegidos. Magnífico ejemplo el de Calvo Sotelo.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. aspira a integrar en una suma unidad todas las fuerzas nobles de España. Somos ricos en muchas cosas, pero nunca se es demasiado rico en espíritu. José Antonio, alma y verbo de la Falange, que desde su nacimiento y para siempre impregnó en ella esa elegancia espiritual que se ha convenido en llamar estilo, que reúne todas las gracias de la poesía y de la juventud con esas ansias agudas, como flechas, y ese yugo que dice esfuerzo, hermandad, nos lo dijo: «Nosotros hemos de recoger cuanto hay de fecundo y aprovechable en la España nuestra». De Calvo Sotelo el ejemplo de las virtudes que él representa con máximo rigor y que precisamos como combustible para conseguir la España grande. Estudio, trabajo, tenacidad y una inmensa fe en el renacer de España por el camino árduo, pero seguro, del constante labor. Camino recto, como una orientación inflexible, marcada por su patriotismo.

La guerra, bajo la guía suprema del Caudillo, ha alumbrado en todos los rincones de la España nacional, fueros que parecían cegados de heroísmo y de patriotismo, aguas vivas de sacrificio. Y la cosecha de Falange, en boinas rojas y camisas azules, ha sido ubérrima. Nada nos falta, pues, para afrontar con la doctrina y ejemplo viviente de nuestros mártires y el temple militar del presente, la gran tarea de construir nuevamente nuestra España.

Calvo Sotelo, tu ejemplo y tu sacrificio serán fecundos para España. Ya lo habían sido. Desertaríamos de nuestro deber histórico y nos haríamos reos de traición y mercedores del castigo que inexorablemente había de alcanzarnos, si los que militamos en este movimiento, bajo la jefatura del Caudillo, victoriosos, permitiéramos que este ansia de renacer, de grandeza y de libertad por la que tantos camaradas supieron morir,

30.000 hombres en Brunete, al tiempo mismo que numerosas fuerzas motorizadas atacaban en los alrededores de Usera y Lucero.

Se considera que en esta acción los bolcheviques han empleado no menos de veinte batallones que han dedicado a tantear el terreno. En un segundo tiempo, si se creía posible, mantener las posiciones, los tanques iniciaban el avance seguidos de la infantería, y en caso contrario retrocedían las máquinas.

Por declaraciones de los prisioneros bolcheviques se sabe que los rojos estaban muy orgullosos de su ofensiva y que confiaban en el feliz término de la misma. Tanto es así que Indalecio Prieto condujo a las primeras líneas sesenta y tres invitados (entre los que había bastantes periodistas) para permitirles asistir a lo que, según los esperanzados rojos, debía ser ruidosa derrota de las tropas nacionales.

En esta ofensiva, los marxistas han concentrado todas las fuerzas que se disponían en el sector central, incluso las brigadas internacionales y abundantes medios aéreos. Por primera vez se han servido de numerosas escuadrillas de caza, llegando a emplear más de sesenta aviones de dicho tipo para escoltar a los aparatos de bombardeo.

FRENTE DE ARAGON

Zaragoza, 14 (noche).—Todavía no se ha hablado a penas del frente de Aragón, con sus cuatrocientos kilómetros de extensión, defendido con un heroísmo y un valor, no superados en parte alguna.

Los soldados aragoneses han demostrado tener una obediencia ciega al mando nacional. Se les ordenó resistir, y han resistido y han contenido al enemigo. Hoy están los frentes incluso más adelantados que en los primeros días del movimiento. Nuestra resistencia ha resultado siempre vencedora, y cuando, como en estos días, se ha recibido la orden de atacar, el enemigo ha sido desalojado de sus cubiles. Todos sus intentos, además, han resultado infructuosos.

Hay ha continuado el avance en el sector de Albarracín, habiéndose ocupado varias posiciones que liberan por completo a aquel pueblo del peligroso cerco que le tenían puesto los bolcheviques.

El enemigo sufre escasa resistencia. El recuento del material y de las bajas sufridas por el adversario no ha podido hacerse todavía.

En los diferentes frentes se han presentado hoy en nuestras filas dieciséis milicianos, diez de ellos con armamento.

Los rojos se les prometían muy felices en el sector de Albarracín, pero poco ha durado su esperanza. Nuestras fuerzas, a punta de cuchillo y con bombas de mano, le ha desalojado de excelentes posiciones que pasan a formar parte de la nueva España.

que corre por los campos nacionales, se perdiese sin encontrar cristalización política definitiva.

España quiere ser una, grande y libre, y ha expresado esta voluntad con su sangre, dada con alegría, de un sacrificio que se sabe fecundo. En primer lugar tenemos que hacer justicia, que alcemos a los responsables de esta terrible prueba, y consiga que aquellos que no sientan con íntima pureza y espíritu de sacrificio la España una, grande y libre a que aspiramos, sean apartados radicalmente de la gobernación del país y de los puestos directivos de nuestra vida social y económica. Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. purificará inexorablemente sus filas, seleccionará cuidadosamente sus mandos, pondrá al que haya que podar, y también atraerá y estimulará a los temperamentos retraídos que tengan dinamismo y fe. Y con sus hombres y su doctrina impondrá, frente a la audacia del arrivista que se abre paso a codazos, el mérito poseído de firmeza de la inteligencia instaurada frente a la ligereza; la responsabilidad frente a la frivolidad y al embuste; la reflexión y la verdad frente a la confusión; la autoridad y la jerarquía frente a la campechanía plebeya del café y a las palmas del hombre; la dignidad y la seriedad de la función frente a la rebeldía siempre inquieta; la calma fecunda del que se siente bien mandado y ha descubierto el nuevo placer de obedecer

Esto es lo que el Caudillo quiere, y esto será. Era también el sueño de Calvo Sotelo. Y esta vez, España se encontrará, asimismo, dirigida por hombres que la sientan y la sirvan.

Hombres de fe, savia del pueblo, educados en la disciplina de Falange, gente ruda a veces que, como los héroes del romancero, sepan decir a su señor la verdad, trabajen a su lado como artesanos del Imperio, sostengan muy altas sus banderas y guarden fiel y celosamente los principios del movimiento.

Hombres tallados a la manera de

aquel Calvo Sotelo, que nunca perdió la fe en que la redención de España era posible, con patriotismo, energía, tenacidad y patriotismo. De aquel que con su perfil de combatiente avanzó decidido hacia una muerte íntimamente presentida, como un camarada más del Ejército azul. De aquel cuyo epitafio podría ser las bellas palabras de Mussolini en Venecia: «Para nosotros los fascistas, morir no es morir, cuando se muere por la Patria». «Comarada José Calvo Sotelo: Presente». «Arriba España». «Viva España».

El señor Serrano Suñer elogió, por la radio de Salamanca, la labor financiera de Calvo Sotelo, con motivo del aniversario de su muerte

También ensalzó su magnífica actuación parlamentaria en las Cortes de la República

El elogio de un grande hombre ofrece siempre un riesgo invariable: Ser idéntico al de otro hombre cualquiera. Santos y sabios de diferentes edades de la historia y distantes latitudes de la tierra fueron ensalzados con las mismas palabras con tonos semejantes, como si nada hubiera en ellos de singular y distinto.

El hecho es explicable: Las cualidades de que se compone la grandeza humana son únicas, siendo falsa la posición filosófica del agnosticismo que piensa en el cambio a través de las nociones fundamentales a través del tiempo y del espacio, proclamando que un pueblo tuviera por bondad y hermosura lo que otros rechazaban.

La verdad histórica, por el contrario, encuentra una proposición terrena de nuestra cotidiana oración, como era en un principio, y ahora y siempre. Por otra parte, los panegiristas generalmente sólo conocieron al gran hombre a distancia y, como la montaña lejana, les pareció semejante a cualquier otra. Dentro, sin embargo, de esta unidad de la grandeza humana, existe la peculiaridad. Semejante y distinta de otras figuras, toca a quienes conocieron de cerca al grande hombre, poner de relieve su distinción y su peculiaridad. Nosotros, que conocemos de cerca a Calvo Sotelo, hemos de señalar en su grandeza lo que para mí es la ingente singularidad de su vida y la singularidad ingente de su fin.

Para un político, para un hombre de Estado lo primero es la acción. Necesidad de acción, posibilidad de trabajo o capacidad de gestión eran en Calvo Sotelo de un volumen casi infinito y de una altura en consonancia con su volumen. Toda revolución ha escrito dos Mauros, lanza a la superficie de los tiempos de hombres: los que son por naturaleza jefes, los que son rebeldes por naturaleza. En el largo proceso de la revolución española, que él conoció enteramente, Calvo Sotelo era de los primeros. La acción fué para él necesidad de fe por naturaleza que lleva en su alma un orden claro, capaz de regir la vida de su pueblo y de su tiempo y en todo ello propio del hombre de Estado esta singularidad que quiero destacar. La acción supone siempre la voluntad. La acción supone siempre la palabra hablada o escrita. Lo difícil en el hombre de Estado es reunir acción y pensamiento, gestión y reflexión, camino y apartamiento. Y la vida dió a Calvo Sotelo cinco años nada menos en España de gobernar, y de gobernar en una dictadura con toda la intensidad que el Gobierno tiene en este sistema político y tres años nada menos fuera de España, desterrado. Tan grande fué la labor por él realizada en el Gobierno en aquellos cinco años, que algunos miserables llamaron indignos y fueron fecundísimos para la Patria, que apenas pueden enumerarse.

Desde la Dirección general de Administración local, donde inició su fidelísima colaboración con el general Primo de Rivera, dió a España el Es-

tado municipal, con todos sus Reglamentos y el Estatuto provincial. Desde el ministerio de Hacienda creó el Banco de Crédito local y el Banco Exterior de España. Dió nueva reglamentación al Banco Hipotecario y al de Crédito Industrial. Acometió la gran tarea de reformar y reorganizar el ministerio de Hacienda. Combatió la ocultación tributaria. Alcanzó altas cifras de recaudación, sin esforzar al contribuyente. Elaboró un magnífico proyecto, con la mejor y más moderna orientación, de impuesto sobre rentas y ganancias. Consiguió la nivelación de presupuestos, con superávit, en los años 1927 a 1930. Promulgó el Estatuto de Clases pasivas y el Registro de arrendamientos.

Realizó modificaciones fundamentales en las contribuciones territorial, industrial, timbre, derechos reales y contribución de utilidades, especialmente la tarifa primera, desgravando los sueldos modestos, labor de justicia social que hoy hemos de seguir. Abarcó su obra a todas las contribuciones e impuestos de la Hacienda pública. Creó la patente nacional de automóviles. Llevó a cabo la reorganización de la inspección de Hacienda, tanto en cuanto al servicio como cuanto al tributo; la consolidación de la Deuda, del Tesoro, la conversión de la Deuda perpetua en amortizable y rebaja del tipo de interés. El Monopolio de petróleo, Estatuto de recaudación, intervención en el cambio de nuevos contratos con Vascongadas y Navarra, con grandes aumentos en cupones y sacando ventajas para el Tesoro nacional.

Resultado de todo esto, fué un auge considerable en la vida económica del país: Aumentó ahorro y colocaciones de capital públicas y privadas.

Cuando meido en lo, perdido con su muerte, pienso en esto, en esa obra y en el examen que hizo de ella, que es una experiencia de Gobierno sin precedentes en España y un estudio, sin precedentes, sobre aquella experiencia, pues acción y pensamiento, gestión y reflexión, camino y lejanía he aquí la singularidad de la literatura contemporánea, cuyo tema es la paradójica superación de un personaje heroico. Es el caso del sacerdote que, hecho a la vida serena del espíritu, a la siembra constante de la paz sienta un día, en la batalla, junto al soldado herido, un repentino afán guerrero y se lanza a pelear y es genial capitán de una hora difícil.

Y es, por el contrario, el capitán que ante el soldado muerto se siente definitivamente atraído por la inquietud de lo ultraterreno, por el cuidado de la salud del alma.

Yo presencié la hora heroica de la superación de Calvo Sotelo, hora en que pasó de político a mártir.

La esencia del político, del hombre de acción es luchar, desenvolviendo palabra por palabra, gesto por gesto, golpe por golpe, en la Prensa, en el mítin, en la lucha callejera.

La del mártir es aceptar impasible el sacrificio, porque sería vano luchar contra él, porque el sacrificio es, con su resignación al superior, ventura, el gozo último definitivo.

Días y días yo fui a Calvo Sotelo luchar en la Cámara. Su voz resonaba, con tenacidad triunfante, a las voces adversas. Su gesto violento, a las más vicieñas actitudes, sin un punto de paz, sin una hora de reposo.

Un día, el monstruo que ocupaba la cabecera del banco azul, acosado a trallazos por su dialéctica incontestable, en una reacción inhumana, anunció el crimen de Estado.

Calvo Sotelo oyó las amenazas. Midió toda la gravedad de lo que es-

(Continúa en la página 4.)

Confíe Ud. en las Tabletas de ASPIRINA

que han aliviado a millones de personas en casos de resfriados, gripe y dolores reumáticos.

La Cruz Bayer que llevan estampada es garantía de legitimidad y bondad.



En el sector de Albarracín, cuya ciudad ha quedado liberada, los marxistas han sufrido otro tremendo descalabro

El botín de guerra dejado en nuestro poder alcanza enormes proporciones. Contra este sector lanzaron los rojos 12.000 hombres, excesivamente pertrechados, y escogidos de las fuerzas de Guadalajara y Cuenca. Apenas han pasado por un sector de Albarracín, y allí queda el rastro de las hordas, sangrante y humeando

La nota del día en el frente de Madrid es la desaparición de la derrotada aviación bolchevique

Yugoeslavia señala un cambio de conducta favorable a los nacionales

Belgrado, 15.—La posición de Yugoslavia en relación a los nacionales españoles venía siendo indiferente, porque las relaciones comerciales de dicho país con España se han mantenido casi siempre a través de casas establecidas en la zona roja, con las que se continuaba trabajando al iniciarse el movimiento.

Ahora ha sufrido este estado de cosas un brusco cambio, favorable para los nacionales después de la toma de Bilbao.

Los periódicos gubernamentales se manifiestan a favor de la España nacional, y la censura no deja pasar las informaciones de los diarios de la oposición, que quieren disminuir las victorias del Ejército español.

El conflicto chino-japonés

Se espera una gran batalla, quizás decisiva

Según Eden, el Japón obra con arreglo a su derecho

Londres, 14.—Informan desde Pekín que se combate a quinientos metros de dicha ciudad. Numerosos torpederos japoneses han llegado a diferentes puertos de China.

Tokio, 14.—El comandante de la División japonesa en la China ha declarado que los japoneses están decididos siempre a un arreglo, pero que se han visto obligados a avanzar para defender los intereses japoneses y las vidas de los súbditos nipones.

DICE MR. EDEN
Londres, 15.—El ministro de Negocios Extranjeros, Mr. Eden, ha declarado que el protocolo de 1901 autoriza al Japón y a otras potencias a concentrar fuerzas en cierto territorio de la China para mantener abiertas las comunicaciones entre Pekín y el mar.

SE ESPERA UNA GRAN BATALLA

Tokio, 15.—El ministro de Negocios Extranjeros del Japón ha rechazado una nota de protesta presentada por el embajador de China. El ministro nipón declaró que su país tiene ideas pacifistas y lo ha demostrado con la proposición de paz del día 11, pero que la situación se agravó, no sólo por intranquilidades del Gobierno chino, sino también por la agresión de la décimo novena División china, cuya oficialidad comunista es antijaponesa.

Se efectúan nuevas concentraciones de tropas chinas y niponas y se espera una gran batalla, tal vez decisiva.

Se dice en un lugar próximo a Pekín han sido concentrados más de 20.000 soldados japoneses.

FRENTE DE GRANADA

Fusiles ingleses, pero con embalaje ruso

Granada, 14.—Dos evadidos del campo rojo se han presentado en la posición de Simón. Son dos muchachos de la quinta del treinta y seis. Han traído un fusil con marca de fábrica inglesa, número 570.121. El cartucho también es inglés, pero en cambio, según también los evadidos, el embalaje de las armas era ruso.

Estos milicianos han dicho además que no cobraban desde hace dos meses las diez pesetas de soldada, y la comida es escasa y mala.

Según ellos, el mando está encomendado a unos pobres hombres salidos de la Escuela Militar de Barcelona.

Confirman estos muchachos que si no se pasan muchos milicianos es debido a la estrecha vigilancia que se ejerce.

CONTRIBUYENTES

Confíaros las diferencias que tengan con la Hacienda es la mejor garantía para vuestros derechos. No gestionamos ningún asunto que deba perderse. A los equivocados los sacaremos de su error con nuestro sólido conocimiento de estas cuestiones, evitándoles molestias y gastos

NUEVA AGENCIA DE NEGOCIOS Y COMERCIO
Cronista Lecea, 6 (Plaza Mayor)

Frente de Madrid, 15 (3.30 t.)—Con ser grata la forma en que ha sido detenida la ofensiva; con ser feliz, por el aniquilamiento de las brigadas internacionales y ser espléndido lo que se prepara, la nota del día, de estos días, es la derrota formidable que el enemigo ha sufrido en el aire.

Los rojos aprovecharon los primeros momentos en que suponían que nuestros mejores elementos, aéreos y anti-aéreos, estaban en otra zona, para realizar incursiones en este frente. A poca altura bombardearon, más que nuestras concentraciones (que estaban defendidas), los miserables pueblecitos de esta llanura, destruyendo sus casas de adobe, entre cuyas ruinas quedaban ancianos, mujeres y niños; campesinos auténticos, proletarios, que han muerto bajo la metralla comunista, de los peores enemigos que ha conocido la clase obrera. En estos pueblos casi se había olvidado la guerra. A penas si a lo lejos se oía el tronar del cañón y muy pocas veces presenciaron el paso de masas de tropa. Se trabajaba, se cosía, se lavaba, se vendían alimentos a los soldados... Los cuarteles generales de nuestras tropas no iban a meterse en unas casuchas de adobe. A los rojos no les importaba. Se trataba de tirar bombas, de dar la sensación de poder, de dominio, algo en que envolver la terrible derrota de la ofensiva terrestre (descalabro de Usera y catástrofe de Brunete).

Llevaron los marxistas varios días con parte de guerra que es un primer: "En el sector de Brunete nuestras tropas continúan el avance".

Y nada más. Avanzan, ¿hacia dónde? Porque a ese paso debían haberse acercado ya a los pueblos del Sur de Brunete. Pero es el caso que todos ellos están buenos y salvos en nuestro poder. ¿Hacia dónde avanzan? ¿Será hacia El Escorial? ¿Hacia el Pardo?

Desastre, repetimos, que quisieron envolver con la actividad criminal de su aviación en los dos primeros días, incendiando eras, destruyendo casucas, consiguiendo, en fin, que los campesinos levantasen el puño en su dirección... pero, ¡con qué indignación!, ¡con qué verbo castellano!

A las pocas incursiones de la aviación roja comenzaron a surgir en el cielo mubeillas blancas producidas por nuestros anti-aéreos y empezaron a caer trimotores hechos llamas y cazas desplomados. En seguida surgieron legiones de cazas más rápidas que los "Natcha" y que los "Katiushka"... y el cielo se llenó de catástrofes. Sesenta y dos aparatos rojos abatidos en ocho días. No hacía falta que nos lo dijera el parte oficial de nuestro Cuartel general. Bien lo notábamos nosotros y los pueblos de esta zona. Sólo vuelan ya golondrinas y nuestros aviones. La aviación roja ha visto muertos a sus mejores y ha reducido su actividad a contar sus bajas y a considerar el desastre.

Esta es la nota del día del frente de Madrid. La desaparición de la fuerza aérea enemiga. La otra nota... es lo que se prepara.

FRENTE DE ARAGON

Las magníficas operaciones llevadas a cabo en torno a Albarracín

Teruel, 14 (n.)—Las fuerzas rojas, que estos días llevaron a cabo desesperados esfuerzos para romper el frente de Aragón, despliegan ahora la actividad en el sector de Albarracín.

Convencidos de que sus intenciones sobre Huesca y Sabiñánigo acabarían en una derrota completa, variaron de objetivo y concentraron sus esfuerzos en la sierra que circunda Albarracín. Nada importó que el terreno sea duro y que los marxistas se protegiesen en los espesos pinares del sector. Nuestros bravos soldados, con su mando competente, parecen predestinados a vencer por encima de cuantos alardes presente el enemigo.

Desde hace seis días se lucha intensamente en la línea de Albarracín, sin que hayan podido los marxistas conquistar la histórica ciudad, defendida como se defiende desde el principio del movimiento todas las ciudades y pueblos aragoneses. Para esta ofensiva concentraron sus fuerzas más destacadas de Guadalajara y de Cuenca, en número de 12.000 hom-

bres, dotadas de cuantioso material. En los primeros días de la semana última, los milicianos desarrollaron violentos ataques sobre las posiciones de la ciudad de Albarracín, y apoyados en una extraordinaria superioridad numérica, con alarde, como decimos, de armas automáticas, lograron poner pie en algunas casas de Albarracín. Antes, la artillería enemiga había lanzado sobre la población centenares de granadas. Sólo en la capilla de la Virgen del Pilar, en la Catedral, cayeron en un solo día setenta y cuatro proyectiles.

El mando nacional comprendió desde el primer instante la importancia de los ataques bolcheviques, e inmediatamente planeó las brillantes operaciones que terminaron ayer con la total liberación de Albarracín, seguida de un empujón de varios kilómetros de fondo sobre nuestras líneas primitivas.

Tres columnas, en las que figuran selectas fuerzas de choque, operan desde el viernes en torno a Albarracín en una maniobra envolvente, dentro de la cual habían de quedar los efectivos que mantenían el sitio de Albarracín. Las tres columnas citadas han tenido que vencer una desesperada resistencia de los rojos, porque éstos se habían parapetado en crestas, macizos y desfiladeros, desde donde se oponían al avance de los nacionales. Para dar idea del combate de ayer y de los desarrollados en días anteriores, diremos que la columna del centro tomó al asalto un macizo defendido por setenta y cuatro ametralladoras. Nuestros soldados, en un alarde de heroísmo, arremetieron en las primeras horas de la mañana contra las posiciones enemigas que, a medida que la mañana avanzaba, iban pasando a nuestro poder, y a las siete de la tarde se llevaba el combate a las primeras casas de la zona de Albarracín, que habían ocupado los marxistas. Mientras tanto, los hombres de la Mejala perseguían encarnizadamente por el monte a los rezagados, haciendo entre ellos verdaderos estragos. Cuando nuestras fuerzas llegaron a las puertas de la Catedral, donde se había refugiado la mayoría del vecindario, se produjeron escenas de viva emoción. Desde media tarde los sitiados veían descender a las fuerzas en dirección a Albarracín, pero no tenían seguridad de que fueran los nacionales. Cuando los que avanzaban encontrábase a pocos metros de la Catedral, dos falangistas de los que defendían el templo salieron a ver quiénes eran los que llegaban. Minutos después entraban aquellos dos muchachos llevando en hombros a un legionario. Estaban salvados. Los vivos a España, a Franco y al Ejército resonaron en las naves del templo catedralicio, y antes de abandonar el sagrado lugar, todos los que habían buscado refugio en él cantaron el himno de la Virgen del Pilar en acción de gracias por la protección que les había dispensado.

Al anoecer entraba el grueso de nuestras fuerzas de Albarracín, después de dejar el camino sembrado de cadáveres de marxistas.

En estas operaciones ha tomado parte muy activa la aviación nacional, que con sus certeros bombardeos ha disuelto concentraciones y destruido fortificaciones. También la artillería ha jugado un papel importante. Con sus certeros disparos ha perseguido a los fugitivos que, alocados, se dispersaron por estos montes de Albarracín. El número de bajas marxistas es elevadísimo. Hasta el momento no ha sido posible dar sepultura a todas las que abandonaron. Frente a nuestras posiciones se amontonan los cadáveres.

Los batallones rojos han dejado rastro de su infamia, prendiendo fuego a varias casas de la calle de la Catedral y del Portal de Molino. Al resplandor del incendio de una docena de casas hemos entrado esta noche en Albarracín, donde la población, presa de terror, recorre las calles, manchadas con la marca soviética, en busca de sus hogares que encontrarán desvalijados. Casas brutalmente asaltadas... Sin llegar a la total conquista de la ciudad, la han llenado de dolor y de ruina. No quedaron satisfechos con haber robado y destruido todo cuanto encontraron en la zona que ocuparon. Su ferocidad ha llegado al extremo de matar a una mujer sexagenaria que no tuvo tiempo de refugiarse en la Catedral. También asesinaron al canónigo don An-

drés Sáez, degollándole en la puerta misma de su casa después de martirizarle. Una joven perturbada de dieciséis años de edad, murió apuñalada al intentar refugiarse en el templo catedralicio.

No acabó aquí la infamia y perversidad de estas bestias rojas que por unas horas pusieron sus plantas en los arrabales de Albarracín. Familias enteras han sido arrancadas de sus casas y obligadas a marchar con ellos.

A primeras horas de la noche han comenzado a llegar las primeras remesas del enorme botín cogido al enemigo. Fusiles, ametralladoras, lanzabombas, municiones, etc., que el servicio de recuperación procede a contar y clasificar al objeto de poder utilizarlo inmediatamente si es preciso.

Cierro esta primera impresión a la una y media de la madrugada, cuando la tranquilidad es absoluta en todo el frente. El castigo sufrido por el enemigo ha sido tan duro y la derrota tan aplastante, que no creo posible en la reacción inmediata.

Nuestros soldados, nuestros legionarios, nuestros moros, nuestros voluntarios, auténticos combatientes, descansan esta noche por primera vez después de seis días de dura pelea.

Al liberar Albarracín han dado vida a uno de los más grandes episodios de la guerra en los frentes de Aragón.

PARTE OFICIAL

Zaragoza, 14 (n.)—Parte oficial del 5.º Cuerpo de Ejército:

En el día de hoy ha continuado el victorioso avance de nuestras tropas.

En el sector de Albarracín, población que ha quedado totalmente libre de la presión enemiga, han sido ocupadas todas las posiciones rojas de los sectores Este y Sur de aquel frente y gran parte de las del Oeste, pues sólo dos de éstas quedaban en su poder en las primeras horas de esta tarde.

El enemigo, muy quebrantado, no ha presentado gran resistencia, lo que permitió que la operación se llevara a cabo con gran rapidez, por lo que no se ha podido proceder al recuento de cadáveres ni del material que quedó en nuestro poder, pudiendo anticipar que son numerosos los primeros y cuantioso el último.

Se han presentado dieciséis milicianos por los distintos frentes, diez de ellos con armamento.

En los demás sectores de este 5.º Cuerpo de Ejército, sin novedades dignas de mención.

**¡ESTANQUEROS!
¡FUMADORES!**
Hemos recibido una partida grande de libritos de papel de fumar superior
EN LA GLORIA
Camisería fina, mercería y artículos de perfumería
CASA NUÑO
Junto al Azoguejo, Segovia

Homenaje a Carmen-cita Franco

La entrega del álbum de las niñas de esta provincia a Carmencita, tendrá lugar en Salamanca el día 16, que coincide con el santo de la hija de nuestro caudillo.

La provincia de León se une a esta de Segovia para dicha entrega. Todas las maestras y niñas que quieran concurrir a este acto podrán hacerlo, debiendo estar en Salamanca en el atrio de la Catedral, el 16, a la una de la tarde.

Mariano García San Cristóbal
Mariano Fresneda Gutiérrez
Emilio Domínguez Llorente
Pablo García Barbero
Juan Gómez Ramos
De la quinta Centuria
¡Presentes!

EL PROBLEMA DEL CONTROL

¿SE RECONOCERA, POR FIN, EL DERECHO DE BELIGERANCIA A LOS DOS BANDOS?



Arriba, vista de Cerbère, población francesa en la frontera con España (Pirineos orientales) con la estación internacional del ferrocarril. Abajo, los agentes del control en el puesto fronterizo, que han sido retirados... para que la circulación se realice con más facilidad todavía que cuando se mantenía la comedia fiscalizadora. Por Cerbère llegan armas. Por Cerbère entran en Francia las protestas de la España nacional

Entrega de la propuesta

Londres, 14.—El Gobierno ha entregado la proposición de arreglo de la cuestión del control, hoy a mediodía, a las treinta y seis potencias miembros del Comité de no intervención.

Examen de la propuesta en Consejo de ministros

Londres, 15.—En la reunión ministerial de ayer, que estuvo presidida por Mr. Chamberlain, el ministro, mister Eden, hizo a sus colegas una exposición del plan elaborado.

Según comunica un periódico, una de las sugerencias consiste en suprimir el control naval por buques, sustituyéndolo por observadores neutrales, los cuales tendrán facultad para revisar la carga de los buques, incluso de los que enarbolan pabellón de naciones no representadas en el Comité.

Según el mismo periódico, la propuesta alude al reconocimiento del derecho de beligerancia a los dos bandos, siempre que sus representantes aprueben estas dos condiciones: 1.º Acuerdo de retirada de voluntarios extranjeros 2.º Inmediata aplicación de este acuerdo.

Desde luego se da por descontado el fracaso de esta gestión, pues el generalísimo ha declarado reiteradamente que ello no es posible porque el Gobierno de Valencia ha nacionalizado a todos los mercenarios que han llegado de todas las partes del mundo reclutados por los agentes comunistas.

Otra referencia sobre el contenido de la propuesta

Londres, 15.—Con relación a la propuesta elaborada por el Gobierno inglés, se informa que contiene los siguientes puntos:

Restablecimiento del control de puertos y fronteras.

Todos los Estados reconocerán el derecho de beligerancia a los dos bandos. Este reconocimiento está condicionado. Entre otras cosas que se previenen figura la de dejar en libre circulación a los buques con observadores a bordo que enarbolan bandera del Comité, a menos que se suponga que tales barcos llevan tropas o material bélico. Se dispone también que no deberán ser molestados los navíos que se acerquen a las aguas jurisdiccionales españolas y vayan de paso. Esto se refiere a la libertad de navegación entre Francia y sus territorios del Norte de Africa.

Por la Junta directiva: El secretario, Jesús Tablado.

El próximo domingo, día 18, a las once de la mañana, todos los obreros afiliados a los distintos Sindicatos de la misma deberán presentarse en el domicilio social, San Alfonso Rodríguez, número 1, con el fin de enterarse de varios asuntos relacionados con la fusión de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Para suscribirse a EL ADELANTADO no tiene más que llamar al teléfono 25

UNA INFORMACION DE "NEW YORK HERALD"

LOS PRIMEROS DIAS DE LA OFENSIVA EL JUBILO LLENABA LAS FILAS BOLCHEVIQUES Y SE CREIA QUE EN POCO TIEMPO SE PRESENTARIAN EN SEVILLA

La angustia ha sucedido al júbilo, y la población civil y militar espera con ansiedad la suerte que aguarda a la capital de España

De la conferencia del señor Serrano Suñer por Radio Salamanca

(Viene de la página 2.ª)
cuchaba. El sujeto que se dirigía a él había hecho y cumplido muchas veces semejantes avisos. Y entonces, ya no reaccionó con ira, ni con violencia. No denunció siquiera la amenaza de muerte que escuchaba. La aceptó simplemente con una inmensa serenidad. Con más dignidad que nunca, cobrando acentos nuevos, su voz exclamó: «Anchas son mis espaldas». Y recordando al santo que dijo a su Rey: «La vida podéis quitarme, señor, pero nada más. Y es preferible morir con honra que vivir con vilipendio».

He pensado muchas veces en el trágico amanecer de su muerte y me he representado muchas veces sus anchas espaldas, donde se hundió la bala que lo mató, y su presencia ante Dios, ya sin lucha, mártir sereno, para siempre, repitiendo: «Señor, preferí morir con honra a vivir con vilipendio».

¡Qué conducta, españoles, que su fin sea norma para todos!

¡Lo será! Nada vale que algunos piensen poder seguir viviendo con el juego de intrigas, egoísmos y bajezas. ¡Seguro! ¡Seguro! Que quienes eso quieren, serán los que no saben directa ni personalmente del dolor, ni de la gloria de esta hora profunda de España. Ni se han enterado que con el 17 de Julio amaneció una edad nueva, que es difícil entender sin conocer el dolor de su alumbramiento.

Frente a todo ello está el compromiso sagrado contraído con nuestros mártires y con los héroes que formaron ya la eterna guardia sobre las estre-

llas. Nuestra lealtad sabrá cumplirla. Existe además una garantía segura: la promesa solemne que renueva cada día nuestra fe de quien, con título y legitimidad de victoria, conduce a la vez nuestros Ejércitos cargados de laureles y estas masas juveniles que nutren las filas de la revolución nacional española. Sólo realizando ésta de verdad, podremos ahora y luego aniquilar la revolución internacional antiespañola.

Tengamos todos e infundamos todos una gran ambición, la más grande y más alta: la de ser dignos de nuestros hermanos caídos. ¡Por ellos, para ellos, en todas las tierras benditas de España levantará la Patria su altar!

¡José Calvo Sotelo! ¡Presente!
¡Arriba España! ¡Viva Franco!

Maura y Portela no se atreven a ir a Valencia

Porque no se les otorgan las garantías que han pedido

París, 24.—Recientemente, el embajador rojo Ossorio y Gallardo invitó a almorzar a Miguel Maura y a Portela Valladares, con los que habló acerca de la conveniencia de asistir a la próxima reunión de las Cortes (?) en Valencia.

Parece que Portela y Maura pidieron ciertas garantías sobre su seguridad personal que consideran amenazada por los extremistas. Ossorio y Gallardo no pudo ofrecer las garantías que la otra pareja de vividores solicitaba.

Se nombra al profesor don Pedro Gómez Rodríguez, jefe de Educación de F. E. T. y de las J. O. N. S.

El caudillo ha hecho en el día de hoy el nombramiento de jefe nacional de Educación de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., a favor del profesor don Pedro Sainz Rodríguez.

De cuantos hombres de España han venido formando la teoría política que ha hecho posible nuestro movimiento nacional, es don Pedro Sainz Rodríguez uno de los valores intelectuales que más eficazmente ha sabido combatir al comunismo en el plano de las ideas.

La juventud española que hoy combate al enemigo en las trincheras se siente satisfecha ante el arriero del caudillo.

Con Calvo Sotelo y Víctor Pradera fué el alma rectora del Bloque Nacional que, con la Falange, han sido los principales mantenedores de la verdad política en que se basa nuestro actual movimiento: la de que la democracia es un mal y que sólo con el mando único puede levantarse una Patria grande.

Al servicio de esa concepción política, que supo defender valientemente entre amenazas y peligros continuos, puso su firme prestigio científico y erudición extraordinaria.

Varias veces corrió el riesgo de ser asesinado por los mismos enemigos que mataban por la espalda a tantos valientes ciudadanos en las calles y plazas de España y, aunque por distinto camino, con valentía y tesón, supo definir y defender nuestras verdades frente a los comunes enemigos de la Patria.

Todos conocemos su atentado en Reinosa, donde fué sitiado, junto a otros correligionarios, por los marxistas, en un hotel, al cual prendieron fuego.

En otra ocasión fué agredido a tiros en su coche en Santacaballo, no siendo asesinado de milagro, pues

recibió el automóvil más de treinta impactos.

En Castro Urdiales supo resistir el asalto de los mineros al teatro, en el cual iba a celebrar un acto de propaganda política.

Los azares de su vida en el servicio recto, valientemente ejecutado, alegran las almas de todos los que sientan el espíritu del movimiento, pues sólo quien siente la milicia hasta rozar el peligro, puede ocupar en los momentos actuales un puesto rector. Su prestigio científico es otra garantía de acierto y de labor fecunda.

La Campsa concede un donativo de 500.000 pesetas a la viuda de Calvo Sotelo

La Compañía del Monopolio de Petróleos, una de las obras nacionales que, con su peculiar acierto, supo llevar a cabo el genio de don José Calvo Sotelo, ha querido sumarse al homenaje nacional que España rindió anteayer a su memoria, tomando importante acuerdo que honra a dicha entidad, el cual será recibido con sumo agrado por la opinión pública.

El Consejo de Administración de la Campsa, reunido anteayer en Burgos, ha acordado, por unanimidad, conceder a la viuda del llorado patriota un donativo de quinientas mil pesetas, quedando encargada la Dirección general de la Compañía de hacer llegar a manos de doña Enriqueta Gronoda, acompañada de su sentido pésame, en el que se exaltan, en patrióticas frases, la gigantesca labor realizada por el infortunado Calvo Sotelo. Al hacerse público este acuerdo, tendrá el aplauso unánime de todos los españoles.

Nueva York, 14.—El corresponsal del «New York Herald», en Madrid, ha podido enviar a dicho periódico, burlando la censura, la siguiente información:

«Madrid.—El júbilo de los primeros días de esta ofensiva de gran escala por parte de los rojos situados en la capital, se ha tornado repentinamente en una nueva serie de preocupaciones.

Los medios oficiales, bajo la inspiración suprema de Miaja, tenían una fe ciega en su triunfo, y no admitían, al soñar de los formidables medios puestos en juego, que el resultado fuese contrario a sus cálculos.

Durante dos meses han estado trabajando incansablemente todos los miembros del Estado Mayor de la Junta de Defensa. Todos los detalles, hasta los más nimios, fueron estudiados con una pulcritud que rayaba en lo ridículo, para llevar a cabo una acción QUE NO PODIA FALLAR, según las impresiones que se recogían. El secreto que envolvía todo lo relacionado con esta ofensiva era absoluto. Sólo contandísima personas, las precisas, tenían idea del alcance de la operación que se proyectaba, y éstas se habían juramentado para no revelar a nadie una palabra que pudiera levantar sospechas.

Tal fué el sigilo con que se llevó la preparación, que aun en la noche del 5 de Julio (dieciocho horas después de comenzada la operación), aún no se sabía nada en Madrid.

Los periodistas sólo pudimos transmitir el parte oficial de la Junta de Defensa. Se pone con esto de manifiesto el enorme empeño que tenían los jefes proletarios en evitar cualquier contingencia.

Al recibirse el martes, por la mañana, las primeras noticias sobre el desarrollo de las operaciones, cuya primera fase tenía apariencias de una gran victoria marxista, se desbordó entre los milicianos la alegría, convencidos de que el ejército popular había conseguido batir a los nacionales.

Las brigadas internacionales (decían) han abierto una brecha y se da como seguro que no se tardará una semana en llegar a Sevilla.

Seguía en aumento esta impresión hasta la noche del miércoles, en que continuaban llegando más noticias sobre el victorioso avance.

Ya en las primeras horas del jueves se empezó a notar inquietud. Parecía como si el aire se hiciese espeso. La victoria empezaba a considerarse más difícil.

A través de los comentarios recogidos en algunos círculos, la victoria se iba haciendo más difícil de lograr. Mientras tanto, comenzaron a llegar convoyes numerosos de heridos y se hablaba de una resistencia enorme de «los rebeldes», una resistencia que seguía en aumento, haciendo cada vez más pesimista la impresión el hecho de que en los centros oficiales se notase un vaivén incesante. Los ordenanzas corrían en todas direcciones.

Mientras en los primeros días nadie había parado mientes en los cientos de heridos que regresaban, todo el mundo quedaba ahora sorprendido ante el espectáculo. Caravanas inacabables de heridos cruzaban la ciudad...

—¿Será posible?—se preguntaban los madrileños en los refugios y en los escondites.

Mientras tanto seguía la lucha. Las huestes rojas se lanzaban en sucesivos asaltos contra las posiciones nacionales en todos los sectores. Sabían que la guarniciones eran escasas y creían firmemente que con abundante material humano y bélico se conquistaría en escaso tiempo todo el solar hispano. Los ataques rojos en los sectores de Villanueva del Pardillo y Brunete habían constituido un tremendo esfuerzo del mando bolchevique.

Las cosas empezaron a cambiar cuando se realizaron otros ataques en los sectores de Villaverde y Usera, donde los nacionales rechazaron el intento sin permitir al enemigo la consecución de un importante objetivo: cortar las comunicaciones entre dichas fuerzas y el sector del Jarama.

En vista del aparente fracaso de esta operación, el general Miaja declaró que sólo se había realizado para distraer la atención del enemigo en el llamado frente de la sierra. Para justificar estas manifestaciones, se llevaron a cabo, efectivamente, varios ataques de envergadura sobre Villanueva del Pardillo, punto que constituye un importante nudo estratégico.

El relativo silencio que siguió a estas operaciones confirmó el nuevo fracaso. Debo intercalar, a este respecto, que no se ofrece en la zona roja mucho crédito a los partes oficiales. El pueblo prefiere las declaraciones de cualquiera de los heridos a las pomposas manifestaciones oficiales. Pero los que regresan del frente omiten muchos detalles por temor a las amenazas del mando que tiene prohibido hacer comentarios sobre el desarrollo de las operaciones.

La población civil y la mayoría de los elementos militares que quedaban en la capital no podían dar crédito a lo que estaban viendo, después de prodigar tanto las victorias... hablaban. Aumentaban los convoyes de heridos y aumentaba también el nerviosismo en los centros oficiales. Desde que comenzó el sitio de Madrid, la población no ha pasado momentos de mayor angustia que en la semana última. Las incursiones de la aviación nacional se suceden diariamente cumpliendo sus objetivos con una precisión admirable. Los monstruosos trimotores de bombardeo casaban sin ser molestados por los cazas bolcheviques y lanzaban su carga de bombas sobre los cuarteles, depósitos de municiones y otros varios lugares de valor militar.

El barrio de Atocha ha sido convertido en objetivo bélico por el mando rojo; ha sufrido duros ataques aéreos, causando las bombas, todas de gran potencia, daños incalculables en los objetivos militares. Sobre el mediodía del pasado martes llegaron varios aviones de bombardeo que hicieron una nueva incursión sobre el corazón mismo de Madrid, sometiéndole a un largo bombardeo. Una de las bombas cayó en lo que fué ministerio de la Gobernación, originando un incendio que duró varias horas. Aunque no ha sido facilitada una versión oficial sobre este incidente, se sospecha generalmente que en el citado edificio se habían almacenado grandes cantidades de explosivos, fundándose el rumor en las enormes precauciones que adoptaron los bomberos y demás fuerzas que intervinieron para localizar y extinguir el fuego.

Así ha terminado la primera parte de la ofensiva del general Miaja y su Estado Mayor.

¿Qué ocurrirá cuando los nacionales lancen su contestación? Nadie, ni el mismo Miaja, ni los periodistas, dudan de que los nacionales no se conformarán con haber colocado a las brigadas internacionales en una situación nada ventajosa. El momento crítico está llegando. Al comenzar las fuerzas de Franco su irremediable contraofensiva, se librará la primera batalla de gran envergadura en campo abierto desde que las fuerzas del generalísimo llegaron a las puertas de Madrid. Para maniobrar, sus contingentes disponen de un frente largo e ininterrumpido. Los rojos, en cambio, están acosados en un área limitada.

Los servicios de abastecimiento pueden desarrollarse con más libertad en el campo nacional que en el estrechez del campo rojo. Las líneas de comunicaciones tienen que disponer de gran seguridad para asegurar los movimientos de las tropas, y en este aspecto jugará papel importante la aviación de ambos bandos. El mando rojo dispone de un excelente material aéreo. ¿Quién lo duda? Pero el de los nacionales no es inferior, y además dispone de personal experto que a diario realiza alardes de valor temerario y de pericia. Los mismos pilotos rojos (en su mayoría rusos, checos y franceses) no omiten los mercedos elogios a sus enemigos. Les temen.

Además, en la contraofensiva nacionalista, que adquirirá seguramente caracteres fantásticos, la aviación tendrá encomendado un servicio de suma importancia, que decidirá el resultado de algunas operaciones. Se espera un lujo de fuerzas aéreas nacionales superior a cuanto se ha visto hasta el día.

El júbilo marxista de la primera fase de la ofensiva se ha convertido en una angustia enorme. Madrid rojo previene su jugara y espera con ansiedad.

Carretes de fotografía
Hemos recibido de todos los tamaños, 4 por 6, 6 por 9 etc.
CASA VELASCO
Droguería y perfumería
Isabel la Católica, 2. Telf. 260

EN LA DIPUTACION PROVINCIAL

Sesión de la Comisión gestora

Bajo la presidencia de don Antonio Sanz Gilsanz y con asistencia de los señores diputados don Esteban Velasco San Miguel y don Esteban Rey Gozalo; del secretario de la Corporación don Luis Sánchez de Toledo y Ruiz Zorrilla, y el interventor de fondos provinciales don Gregorio García Chinchilla, celebró su sesión ordinaria la Comisión gestora el martes último, adoptando, entre otros de trámite, los siguientes acuerdos:

Personal

Fueron resueltos favorablemente varios expedientes de pensión de viudedad, orfandad, jubilación y reconocimiento de haberes a la viuda de un peón caminero muerto en el frente de Asturias.

Beneficiencia provincial

Accedió al ingreso en un departamento de observación del demente Juan Ayuso Zamarrigo, de Añana, por padecer enajenación mental.

Se inscribieron en los correspondientes turnos de subsidio de lactancia, las peticiones formuladas para sus respectivos hijos, por Pedro Sotelo Paul, de Salamanca; Sebastián Sacristán Sanz, de Cuevas de Provanco; Germán de Andrés Hernández;

Los anarcosindicalistas anuncian una concentración en Barcelona

Barcelona, 14.—El Comité regional de la C. N. T.-F. A. I. ha organizado para el próximo domingo una concentración con motivo del descubrimiento de una lápida en memoria de los camaradas caídos en la guerra. Como se temen incidentes, la Generalidad adopta precauciones para garantizar el orden.

UN CASO SINGULAR

Perpignan, 14.—Una persona llegada de Barcelona relata un hecho que revela el estado de ánimo en la retaguardia roja.

Cuando el crucero «Canarias», hace pocos días, disparó sólo unos cañonazos sobre Mataró, el coronel de las fuerzas de artillería de dicha ciudad no pudo conseguir que saliera a la playa ninguna batería, porque los soldados se negaron a ello, alegando que era inútil, porque cuando llegaran a la playa, el barco habría desaparecido ya.

No fué así precisamente, porque el buque siguió bastante tiempo a la vista de Mataró, hasta el punto de que treinta personas que embarcaron en la playa pudieron llegar al «Canarias» y subir a bordo, librándose a sí mismas de tan linda manera.

Del Gobierno civil

Donativos recibidos con destino a Calvo Sotelo

Suma anterior, 7.658,25 pesetas.
Don Manuel Cruz, de Montejo de la Vega, 5 pesetas; don Francisco Sastre, 5; don León Izurquiza, 10; señores de Posada, 10; don Pedro Soldado, 10; don Fernando Jorge, 2; don Mariano García, de Veganzones, 0,25; doña Rita García, de ídem, 0,25; don Domingo Hernández García, de ídem, 0,50; don Bernardino Adrados, de ídem, 0,50; doña Petra Martín, de ídem, 0,25; don Heliodoro Monedo, de ídem, 1; don Lino Estaire, de ídem, 2; don Basilio Sevillano, de ídem, 2; doña Francisca Sevillano, de ídem, 3; don Vidal Gutiérrez, de ídem, 5; don Patricio Rodríguez, de ídem, 0,25; don Víctor Hernández, de ídem, 0,25; don Justo Adrados, de ídem, 0,30; don Florencio Rodríguez, de ídem, 0,20; don Silvestre Cuesta, de ídem, 0,50; don Bonifacio Cabrero, de ídem, 2; don Jerónimo Casado, de ídem, 0,25; don Vidal Velasco, de ídem, 0,25; don Benito Adrados, de ídem, 1; don Matías Adrados, de ídem, 0,50; don Doroteo Cuesta, de ídem, 0,25; don Hilario Adrados, de ídem, 0,50; don Teófilo Velasco, de ídem, 0,30; don Zenón García, de ídem, 0,50; don Doroteo Martín, de ídem, 0,50; don Rogelio García, de ídem, 0,50; doña Eduvigis Martín, de ídem, 0,25; don Abilio Estaire, de ídem, 0,30;

de Bercial; Miguel Gozalo de Dios, de Olombrada, e Inocencio Sebastián Sanz, de Roda de Ercos.

Obras provinciales

Aprobó las actas de recepción definitiva y las liquidaciones de las obras de reparación del firme de los caminos vecinales de Turégano a Guijar y de Navares de las Cuevas de Aldeanueva de la Serrezuela.

—De conformidad con una propuesta de la Dirección de Vías Obras provinciales, acuerda llevar a cabo algunas gestiones para recabar fondos con destino a conservación y construcción de caminos vecinales.

—Aprobó un pliego genérico de condiciones, que deberá regir en todas las obras de reparación y construcción de carreteras y caminos vecinales que lleve a cabo la excelentísima Diputación, y que dicho pliego se remitirá al excelentísimo señor presidente de la Comisión de Industria, Comercio y Abastos de la Junta Técnica del Estado español, a fin de que, si lo considera oportuno, le preste conformidad.

Cédulas personales

Fueron aprobados varios padrones del impuesto de cédulas personales, formados para el año actual por diversos Ayuntamientos de la provincia.

- 0,25; don Mariano Rodríguez, de ídem, 0,25; doña Casimira Abad, de ídem, 0,25; don Federico Matamala, de ídem, 0,75; don Eugenio Barrios, de ídem, 0,25; don Celestino Camazón, de ídem, 0,25; don Eloy Gutiérrez, de ídem, 0,50; don Federico Arribas, de ídem, 1; don José Crespo Martín, de ídem, 0,25; don Epifanio Rubio, de ídem, 0,25; don Isidro Martín, de ídem, 0,50; doña Eleuteria García, de ídem, 0,25; don José Crespo Rodríguez, de ídem, 0,25; doña Melchora Pascual, de ídem, 0,25; don Francisco Martín, de ídem, 1; don Víctor Fernán, de ídem, 0,25; don Hilario Rodríguez, de ídem, 0,25; doña Josefina García, de ídem, 1; doña Lucrecia Nogales, de ídem, 1; don Tiburcio Pascual, de ídem, 0,25; don Mariano López, de ídem, 0,50; don Eusebio Álvarez, de ídem, 0,30; don Juan Manuel Gil, de ídem, 0,25; don Antonino Gil, de ídem, 0,25; don Daniel Martín, de ídem, 0,25; don Luis Virseda, de ídem, 2; don Esteban Martín, de ídem, 0,75; doña Josefina Arribas, de ídem, 0,20; don Frutos Polo, de ídem, 0,50; doña Mariana García, de ídem, 0,50; doña Julia María García, de ídem, 0,15; don Pedro Esteban, de ídem, 0,10; don Feliciano Esteban, de ídem, 0,25; don Gregorio Borreguero, de ídem, 2; don Esteban Martín, de ídem, 0,75; don Maximiliano Sanz, de ídem, 0,25; don Antonio Martín, de ídem, 0,50; don Nicolás Hernández, de ídem, 0,25; don Eulogio Pascual, de ídem, 1; don Gregorio Pío, de ídem, 0,25; don Agustín Martín, de ídem, 0,25; don José Crespo Arribas, de ídem, 0,25; don Serapio Tovar, de ídem, 0,50; don Germán Esteban, de ídem, 0,25; don Antonio Sanz, de ídem, 0,50.

Total, 7.745,10 pesetas.

Anuncios breves

Subasta de arriendo molino harinero Cobatillas, término Torreiglesias, para el 2 de Septiembre próximo, pliego de condiciones en casa Andrés Marcos, Reoyo, 12, Segovia.

Peluqueros pedid «Radiofox» para todos los aparatos y sistemas y «Antinea» para sin hilos. Laboratorios Carasa, Rentería (Guipúzcoa).

Manteca pura de cerdo añeja, se vende en Cantimpalos, Hernando.

Burra desaparecida Del término de Cantalejo, de las señas siguientes: cerrada, ruca, pequeña. Quien sepa su paradero, comunicásele al dueño Basilio Sanz de Miguel, en dicho pueblo.

Preparación ingreso Instituto Cultural general. Contabilidad, Mecanografía. Honorarios módicos. Cantarranas, 17 (Plaza del Quinto).

ANUNCIANTES:

Contraten su publicidad con EL ADELANTADO DE SEGOVIA, y podrán obtener un descuento del 5 al 25 por 100



La Unión y El Fénix Español
Compañía Nacional de Seguros
Fundada en 1864
Domicilio legal: Valladolid
Edificio de su propiedad, Calle del general Mola, número 1
Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros ramos
Subdirector en Segovia
DON CELESTINO PASAGALI
Oficinas: Plaza Mayor, 22, planta baja.—Teléfono 397